

el suntuoso templo de San Pedro, con motivo de la fiesta que oportunamente anunciamos. Asistió nuestro Excmo. Prelado, que fué recibido á su entrada por el clero parroquial, tocando la capilla una preciosa sinfonía. Dirigían las voces en esta capilla el maestro D. José Torrellas, y la orquesta el profesor don Francisco Lucena. El sermón estuvo á cargo del ilustrado penitenciario de esta Sta. Iglesia Catedral D. Manuel Jerez y Caballero, dignísimo Catedrático del Seminario Conciliar, y cuya erudición y generales conocimientos son admirados por cuantas personas tienen ocasión de recibir su sana y provechosa doctrina, que continuamente enseña, bien en el púlpito, bien en la catedra. El templo se hallaba adornado con esplendor y profusamente iluminado. La misa, celebrada por el joven Pbro. D. Angel García Pomo, obra del Sr. Vaguet, fué oficiada por los Sres. D. Rafael y D. Francisco Rodríguez, D. Rafael Aguilar y D. Mariano Arellano, y todos han celebrado mucho las coplas cantadas en los días de la novena, compuestas por los Sres. Torrelles, Lucena y Valenzuela, y que son dignas de su reputación. El Ilmo. Prelado dió al concluir la bendición al pueblo, y recibió á su despedida inequívocas pruebas del respetuoso cariño de que en todas partes es objeto.

El vigila. — Con ardiente sed los campos, á la lluvia otoñal demandan. — Esto si que es en verdad — ahogarse en muy poca agua.

Precios. — Segun nuestras noticias, á pesar del numeroso y escogido personal de la compañía que ha de ocupar este año el Gran teatro, los precios serán sumamente económicos, hasta el punto de que la butaca y entrada valdrá solo por abono una peseta. Creemos que de esta manera no aguarda mal porvenir á la galante empresa.

Servicios. — Doce personas han sido detenidas por el cuerpo de orden público en la anterior semana, y de ellos dos por heridas, dos por robo y ocho por escandalosos.

Orden. — Con gusto vimos anteanoche á la guardia municipal vigilando cuidadosamente en la Corredora en términos tales, que apesar de la inmensa concurrencia que se aglomeró en aquel sitio no hubo el más pequeño desorden de los que suele ser frecuentes en estas grandes concurrencias.

Muchas gracias. — El perito D. Esteban Varela decomisó ayer por la mañana gran porción de meleciones que no estaban admisibles para el consumo, y que por lo tanto iban dirigidos contra los estómagos de los consumidores.

Vista de cumplimiento. — Anteayer entró en una casa de la calle S. Francisco un individuo que, navaja en mano, acometió á las personas que había en ella. Por fortuna no se propuso mas que asustar, ó no dio tiempo á que pasara á mayores un municipal que se presentó en el acto, y antes que hiciera uso de ella le quitó la navaja y lo hizo entrar en razón.

Junta. — Anteanoche quedó elegida la Junta directiva de la Sociedad dramática en la forma siguiente: Presidente, D. Pablo Luque; secretarios, D. Ricardo Peréz y D. I. L. Domínguez; tesorero, D. Nicasio de la Helguera; vocales: D. José Guijo, D. Rafael Montero, D. Enrique Viguera, D. José Rubio y D. Valentín Montero.

Son de quimera. — Se haría un servicio al comercio y al público en general, recogiendo y apartando de la circulación las medias pesetas que, borradas por el uso, han perdido hasta los vestigios de su acuñación y están dando margen á continuas disputas entre vendedores y compradores. Nunca más oportuna esta medida que ahora que se piensa en acuñar esa moneda.

Procesión. — Magnífico era el espectáculo que ofrecía anteanoche la Carrera antes y durante el paso de la procesión que anunciamos oportunamente. Las casas todas se hallaban adornadas con vistosas y elegantes colgaduras, y por todas partes la población entera se agolpaba al paso de las imágenes que son objeto de su singular devoción. Todas las clases, todas las posiciones se hallaban presentes, y un solo grito de alegría se oía por todas partes. El orden de la procesión era el siguiente: abrían la marcha Guardias civiles á caballo precedidos de algunos individuos del cuerpo de orden público, seguían las magníficas farolas de la Hermandad, y después el convite, numeroso y espléndido que entre dos largas hileras y con cirios encendidos llevaban las imágenes de S. Rafael y S. José, riamente adornadas: seguían todos los señores Jefes y oficiales de la guarnición y cuerpos residentes en Córdoba, conduciendo el mas graduado el Pen-

don, y detrás marchaban la hermandad, el clero y una acordada capilla de música, rodeando todos la hermosa Imagen de Ntra. Sra. del Socorro, que colocada sobre un pedestal de plata, luciendo el magnífico manto obra de las Sras. de Duran, rodeada de vistosos ramos y lujosos candelabros, y entre una nube de incienso, era llevada en andas y por entre una lluvia de flores que caían á su paso de todos los balcones. El espectáculo era admirable, especialmente en la Corredora, donde la luz eléctrica dirigida por el Sr. Sanchez desde su gran fábrica despedía sus rayos sobre la inmensa plaza, en donde se dispararon cohetes y otros juegos pirotécnicos con mas cuidado y menos confusión que en otros años, lo cual evitó los peligros á que otras veces se ha visto expuesto el concurso. Cerraba la procesión el Excmo. Ayuntamiento, presidido por el Excmo. Sr. Gobernador civil, seguido de la guardia municipal, la banda de música y un piquete numeroso del ejército. Al entrar la preciosa imagen en su ermita se quemaron vistosos fuegos y sonaron los acordes de la marcha real. La celosa y devota hermandad que tributa estos cultos, y sobre todo su activo y laborioso hermano mayor D. Antonio Morado, que nada perdona para el mayor esplendor de estos actos, pueden estar de enhorabuena por el buen resultado de sus trabajos.

Movimiento. — En la segunda decena del corriente mes se han inscrito en el Juzgado municipal de la izquierda de esta capital ocho nacidos varones y once hembras, y muertos quince varones y diez y siete hembras. Se ha disminuido la población en trece individuos.

Subasta. — Mañana se subastan dos caballos en el Juzgado de Montilla, uno valorado en cinco mil reales y otro en tres mil.

Efemérides. — Hoy. — 1513. — Vasco Núñez de Balboa descubre y toma posesión del Océano pacífico.

O'Hara. — El ya célebre torero inglés de este nombre ha pasado por esta capital en dirección a Barcelona, donde tomará parte en una corrida de novillos. En el mes próximo es probable que lo veamos en la plaza de toros de Córdoba.

Reunión. — El próximo domingo celebrará junta general la Asociación del Santísimo Cristo y San Álvaro á las once de la mañana, en la parroquia de Santa Marina, para presentar las cuentas del año anterior y elegir nuevo Teniente de Hermano mayor.

Sucedido. — Hace muy pocas días que «tronaron», como ahora se dice, dos amantes que habían tenido mucho tiempo relaciones amorosas. — ¡Infame! decía ella; ¡por qué me has dicho mil veces que me querías? — Porque era verdad, contestaba él; lo que nunca te he dicho era para lo que te quería. — ¡Pues para qué me querías? — Para matar el tiempo. — ¡Asesino! devuélveme aquella trenza de pelo que te di. — E imposible, hija mía. — Por qué? — Forqué se la di a mi patrona, a quien le debía dos mesadas, para que hiciera un añadido.

Barbaridad! — Fué conducido anteayer á las casas Consistoriales un hombre que decían dió un bofetón á su madre. Creemos que en esto habrá alguna equivocación, puesto que á ser cierto sería mas serio el castigo de semejante atentado.

Bonito chiste. — Anteanoche fué conducido á la casa Ayuntamiento un hombre que desde un balcón de la Corredora disparaba cohetes que caían al suelo y producían los sustos consiguientes.

Agua. — Han sido destinados á la división hidrológica de esta provincia los ayudantes de obras públicas Sres. D. Rafael Escrivá y D. Fernando Angulo.

Vilage. — Segun leemos en algunos periódicos, nuestro distinguido amigo el Sr. Marqués de la Vega de Armijo regresará á Madrid de Galicia á fin de Octubre, y vendrá después á pasar una temporada en su casa de Córdoba.

Huerto fuera. — En Reus se publican los nombres de los estafadores á quienes se encuentran pesas faltas y otras cosas por el estilo. En Sevilla piden los periódicos que se imite este ejemplo, y en Córdoba, como en todas partes, no dejaría de ser conveniente.

Convocatoria. — El Juzgado de la izquierda de esta capital, llama por segundo edicto de veinte días, á los que se crean con derecho a heredar á Manuel Rafael Gallardo y Jurado, que fué de esta vecindad.

Ya escampa. — Hace pocas noches que tres hombres con armas se presentaron en el sitio de la Fuenseca, término de Luque, y robaron diez y nueve cerdos que se llevaron. Se están formando las oportunas diligencias.

No ha lugar. — La junta de ins-

trucción pública ha estimado la instancia de doña Dolores Cámaras, maestra de Montilla, reclamando alquileres de mil ochocientos setenta y tres á mil ochocientos setenta y cuatro.

Bispresa. — Se ha levantado á la maestra de Jauja la suspensión de sueldo que se le había impuesto.

Maestro. — Lo ha sido nombrado interino de la escuela de adultos de Baena, don José María Moreno.

El «cri-cri». — En Madrid ha producido ya algunos bastonazos este poco armónico invento.

Veinte y cinco. — Estos son los pasajeros heridos y contusos á consecuencia del choque de Sardañola. ¡Y tenemos valor de censurar á las compañías de ferro-carriles! ¡Qué manera de juzgar las cosas hay en este país!

Feria. — Con motivo de la de Ubeda, se celebrará en aquella ciudad el día veinte y nueve una corrida de toros cuyos productos se destinan á la beneficencia. Trabajaran La-gartijo y Frascuelo con sus cuadrillas, que tendrán que habérselas con bichos de Concha Sierra.

En el garlito. — Al administrador de loterías de Sevilla D. Rafael de León, que ha llegado á Alicante y será conducido á disposición del juzgado competente en Sevilla, se le han ocupado cincuenta mil reales, mitad de la suma que se llevó á Orán.

Reconstrucción. — Como no podía menos de suceder, el Real Cuerpo de la Maestranza de Granada ha acordado ya la construcción de la nueva plaza de Toros, á cuyo efecto han empezado á retirar los escombros que en el local de la devorada por las llamas quedan.

Bueno es saberlo. — En Reus, según las «Circunstancias», va tomando creciente desarrollo la industria de curar por medio del sonambulismo, con grave perjuicio de la salud e intereses de los incautos.

Registros. — En breve se proverán por concurso varios registros de la Propiedad, pertenecientes al territorio de las audiencias de Granada y Burgos.

A enfermar. — Ha llamado extraordinariamente la atención en París el discurso pronunciado por la señora Ribaad ante la facultad de Medicina al graduarse de doctora. Con esto son ya varias las jóvenes con título que ejercen en Francia la medicina.

Un vate. — Calcula un norteamericano muy aficionado á trabajos estadísticos, que quien quisiera visitar la Exposición de Filadelfia, pasándose cinco minutos delante de cada objeto exhibido en ella, no terminaría su labor ántes de veintiseis años y un mes.

Objeto raro. — La república argentina exhibe en Filadelfia un objeto por demás curioso. Consiste en un baúl comun, forrado en cuero, propio para viajar y acampar, como sigue: «Abrese dicho baúl y forma un sofá con respaldo y espacio suficiente para sentarse cuatro personas: ábrase el lado derecho y se encontrará un escritorio: ábrase el lado opuesto y se cambiará en un neceser completo de viaje. Otra combinación que tiene al respaldo, presenta una mesa con sus platos, cubiertos y vasos, etc., esta es susceptible de ser extendida de manera que puedan juntar dos personas que estén sentadas en el sofá. Abriendo otra división del baúl, se encuentra un escaparate con dos cajas que pueden contener ropa suficiente para dos meses. Entre estas hay un compartimento secreto en que puede guardar e una resma de papel. De esta manera, el baúl representa seis distintos muebles á la vez: escritorio, mesa, escaparate, y sofá; y últimamente podría usarse hasta como una cama.

Debe saberse. — Los hermanos Lozer han descubierto que quemado azufre, salitre y azufre en una habitación cerrada, mueren todos los insectos que ocupan los intersticios de los muebles y paredes, tales como arañas, chinches, etc., etc. Sirva de gobierno á las familias.

Administración del matadero y carnicería.

Semana del 14 de Setiembre de 1876. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

Libras.

73 cabezas de gana. 10.000

do vacuno. 1 222 12

440 idem de lanar y

cabrio. 7009 12

Total consumo. 18232

Movimiento de la Bolsa de quiebras.

Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior.

1237 22

Ingreso obtenido en la presente.

925 15

Existencia que resulta para la entrante.

2163 3

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los por menores de este resumen.

Córdoba 21 de Setiembre de 1876.— El Administrador, Francisco Serrano.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los fiestos de esta capital en los días 23 y 24 del actual.

Pts. Cts.

Central. 774 75

Puente. 511 49

Rincon. 1079 59

Nueva. 323 41

Gallegos. 924 36

Matadero. 1115 62

Total. 479 22

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro. 1952 32

A la provincia y municipio. 1939 59

Adicionadas. 837 31

Total igual. 4729 22

Córdoba 24 de Setiembre de 1876.— Mariano Lopez Mogrovejo.

Boletín religioso.

— Hoy. — San Cipriano y Santa Justina, virgen y mártir.

— JUBILEO CIRCULAR. — En la iglesia auxiliar de la Merced, por su fábrica.

— Hoy séptimo dia de solemne novena que un devoto dedica al glorioso Patriarca San José, patron de la Iglesia universal, en la Casa misión del inmaculado Corazón de María, antes Padres de Gracia. A las seis y media de la tarde se dará principio á la novena con el Santo Rosario y letanía de la Virgen cantada, siguiendo los ejercicios de la misma y sermon, que estará á cargo de los Padres Misioneros, terminando con unas letanillas en honor del Santo. — Nuestro Excmo. y Ilmo. Prelado se digna conceder 40 días de indulgencias á todos los fieles que asistan á cada uno de estos actos.

— Hoy tercer dia de novena al arcángel San Miguel, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio á las oraciones.

— Mañana á las diez tendrán lugar en la Iglesia del arcángel San Rafael la función solemne que anualmente dedica á los Santos Mártires Cosme y Damián su ilustre cofradía: predicará el Sr. D. Antonio Cruz y Puig.

— Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 24 de Setiembre de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Ayer pasaron á el real sitio de San Lorenzo S. M. el rey y la princesa de Asturias á visitar á la reina Isabel, la cual confeó á solas con su hijo por espacio de hora y media, y después otra media hora con la princesa. Hoy han salido los ministros todos á saludar á la augusta Señora, esperando regresen al anocheecer. Los que decían que Ayala no iría á Escorial han pedido ver una vez mas que sus profecías han pasado de moda.

Continúa ocupando la atención pública y hay gran deseo de que vea la luz el sumario instruido con motivo de los actos llevados á cabo por el Sr. Castañeda en Mahón en lo relativo á las escuelas protestantes. Como es consiguiente, hay diversas opiniones, y mientras unos dicen que los Sres. Barzanallana y Toreno cejan en la defensa del subgobernador, otros afirman que la conducta de este funcionario obtendrá completa aprobación, puesto que de la información resulta no haberse exaltado en lo mas mínimo.

Eramos pocos etc. Esto podemos decir respecto á los partidos, si es cierta la noticia echada á volar de que los disidentes tratan de formar un centro parlamentario que en ocasiones dadas derrotaría, cuando menos moralmente, al gabinete Cánovas.

SECCION DE AVISOS.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería

MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS

VENTAS A PLAZOS

Máquinas legítimas de Hove, Para sastres, zapateros y sombrereros.



La Giratoria para reem-
plazar el plástico des-

de 45 duros.

La Favorite de las
damas 10 duros.

Americanas las me-
jores conocidas pa-
ra modistas y cos-
tureras.

SUDASTHILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.

01 113 Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

11 889 Unico representante en esta capital, DON JUAN GUJARRO.

08 182 Sede en la calle de la Espartería, número 15.

03 6111 Oficina en la calle de la Espartería, número 15.

baños sulfurosos de mar

y otras clases de aguas artificiales.

Las personas que tienen la necesidad de tomar baños, no les sea posible salir de la localidad porque se lo impiden sus actividades, obligaciones o servicios profesionales, obtendrán prácticas muy baratas en elegantes frascos de distintos tamaños, una concentración extraordinaria, con una pequeña cantidad de agua se preparan baños esenciales iguales a los de Carratraca, Archena, Almazán y otras alredades, sin más que variar la temperatura, como se ha demostrado por la experiencia de muchos años y por el exacto y minucioso análisis de dichas aguas.

Con el uso de estos baños se consigue la completa curación de las enfermedades de la piel, heridas, tisus, tumores, fístulas, gata, rematamiento, masas digestivas, inflamaciones crónicas del tubo digestivo, el abuso de los medicamentos, temblores, parálisis, inflamaciones crónicas del hígado, supresiones, hemorrágicas, pectorales, ciliadura, hemorragia y descenso de la matriz, flujo blanco, purgaciones crónicas, clásica y lumbago, tisis y asma, impotencia.

LAS SALES MARINAS, para la preparación de baños de mar, se presentan en frascos a un precio resucido, proporcionando a más de la comodidad y economía, la ventaja de obtenerse saludables efectos con su uso, para la curación de tumores, escrotitis, risquitos, debilidad, empobrecimiento y alteraciones de la sangre, opilación, los reflejos, fiebre, nerviosas, venenos, insomnio, jaqueca, histérico, hiperactiva, afecciones de la matriz, flujo blanco, esterilidad, estremecimientos y impotencia.

La institución tiene el medio de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y la etiqueta, y se facilitará gratis en el punto de venta en Córdoba. Farmacia de Ayllón, cuesta de la Iglesia, 2.

Pedidos a los Sres. Fernández y Moreno, Granada.

LA MAGDALENA.

Gran fabrica de toda clase de manufaturas de esparto.

MEXICO, 49. GRANADA

Alfombra de esparto ó fieltro 15, 5, 14 y 5, 12 rs. varas, en pieza de igual al-
cho, según clases y dibujos.

La excelente calidad de los espartos de Sierra Nevada, de los que está confeccionada mucha alfarería, la hacen superior en calidad á cuanto se fabrica en España.

Pedidos a los Sres. Fernández y Moreno, Granada.

PARA QUITAR LA MASCARA A LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE

HEMOS ANADIDO A LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA

Además de nuestra marca de fábrica, que ya es conocida:

La firma del inventor

La firma del inventor